finales de 1973, la producción real continuó aumentando a gran velocidad en los primeros meses de 1974, pero después permaneció fija hasta el último trimestre, en que disminuyó apreciablemente.

El esfuerzo productivo de finales de 1973 y principios de 1974 se añadió a las presiones sobre la capacidad ya experimentadas en 1973, limitando todavía más los aumentos de producción a corto plazo. También continuaron mostrándose presiones en el mercado de trabajo durante la mayor parte de 1974. Además, la gran incidencia de interrupciones laborales redujo la producción, particularmente en la primavera y comienzos de verano. Con la debilitación de la demanda en la primavera, cedió la presión sobre la capacidad y se generalizó la escasez de mano de obra y materiales.

Comparación entre Canadá y Estados Unidos

Una de las características extraordinarias de 1974 fue el grado inusitado de divergencia entre las economías canadienses y estadounidense. La demanda total, nominal y real, se mitigó mucho más pronunciadamente en los Estados Unidos que en Canadá. El producto nacional bruto norteamericano, a los precios actuales de mercado. subió aproximadamente un 8%, la mitad del calculado para Canadá. Con un alza similar a la nuestra, la mayoría de la diferencia en la demanda se reflejaba en la producción real. En los Estados Unidos, el producto nacional bruto, en términos de volumen, alcanzó la máxima en el último trimestre de 1973 y disminuyó durante 1974, y el total del año experimentó un descenso de algo más del 2% sobre el nivel de 1973, y en el último trimestre de 1974 la baja era 5% mayor que el año anterior. Esto se compara con un aumento calculado de cerca de 3,5% anual en Canadá, habiéndose experimentado pocos cambios netos durante el año. En ambos países, se mantuvo extremadamente bien la relación entre empleo y producción durante la mayor parte de 1974, pero el desempleo comenzó a ascender en los Estados Unidos hacia finales de año y en enero de 1975 la tasa de desempleo ajustada por estación de dicho país era el 8,2 por ciento, comparada con el 6,7% en Canadá.

A pesar de las similaridades en el curso de precios en Canadá y los Estados Unidos en 1974, para finales de año comenzaron a aparecer importantes señales de divergencia. Recientemente han aparecido ciertos indicadores básicos de precios y costos norteamericanos mucho más favorables a la moderación de la inflación a corto plazo que en el caso de Canadá. Si bien el costo de mano de obra ha subido muy rápidamente en los Estados Unidos, parte debido a una actividad productiva más adversa que la experimentada en Canadá, los niveles de sueldos y salarios han subido a una velocidad más modesta que la experimentada aqui. En los Estados Unidos, los salarios no han aumentado a ritmo muy acelerado y los acuerdos salariales de, por lo menos, la mitad del año registran aumentos 50% inferiores a los canadienses.

(Del informe anual del Banco de Canadá, 1974).

Ayuda de emergencia a Vietnam del Sur y Camboya

El Secretario de Estado de Asuntos Exteriores, Allan MacEachen, anunció el 4 de abril la prestación de ayuda humanitaria inmediata y a largo tiempo a Vietnam del Sur y Camboya.

La primera fase de esta ayuda de Canadá ascenderá a 6,25 millones de dólares.

El Sr. MacEachen había declarado el 27 de marzo que se contribuirían \$1.750.000 a los programas de ayuda de emergencia de UNICEF, UNHCR y la Cruz Roja. Se contribuirán otros dos millones de dólares a estas organiza—